

1. RESUMEN. –

El presente trabajo va dirigido hacia uno de los problemas que si bien se conoce hace muchos años, se ha venido acentuando en los últimos años. La enfermedad Renal Crónica (ERC) en Bolivia es un problema de salud pública de alto impacto social y económico; sin embargo, este impacto es mayor en quien la padece ya que afecta su calidad de vida en todos los niveles: físico, social, psicológico y emocional.

La insuficiencia renal es el daño transitorio o permanente de los riñones que tiene como resultado la pérdida de la función normal del riñón, también provocando que los pacientes padezcan de un deterioro progresivo hasta incluso una falla multiorganica, esto se puede prevenir y diagnosticar a tiempo, un trasplante de riñón podría ser la solución, pero existen casos crónicos sin cura que necesitan de un tratamiento especial y costoso.

Es necesario actuar de manera rápida y efectiva para revertir dicha situación y crear los mecanismos de orden político, social, económico que posibiliten a los pacientes de afecciones renales a una atención digna, en un ambiente de afecto, seguridad y confort.

La implementación de una nueva unidad de nefrología y hemodiálisis responderá a la alta demanda existente en Tarija, en cuyo centro se brinde atención integral a una cantidad cada vez mayor.